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РЕФЕРАТ 

Дипломная работа: 62 страницы, 7 таблиц, 56 использованных 

источников. 

Ключевые слова: ЭКОЛОГИЧЕСКАЯ ЖУРНАЛИСТИКА,  

БЕЛАРУСЬ, КИТАЙ, ЭКОЛОГИЧЕСКИЕ ПРОБЛЕМЫ, ОСВЕЩЕНИЕ В 

СМИ, СРАВНИТЕЛЬНЫЙ АНАЛИЗ, МЕТОДЫ, ФУНКЦИИ, ЖАНРЫ, 

РЕКОМЕНДАЦИИ. 

Объектом исследования являются медиа ресурсы Китая и Беларуси, 

освещающие экологические проблемы, за период с января 2024 года по март 

2025 года. 

Предметом исследования является специфика представления 

экологической проблематики в белорусских и китайских СМИ в 

сравнительном аспекте. 

Цель работы – выявить общие тенденции и национальные особенности 

освещения экологической проблематики в белорусских и китайских СМИ. 

Для достижения поставленной цели использовались методы анализа 

теоретических источников, контент-анализа публикаций СМИ и метод 

сравнительного анализа. 

В главе 1 работы определены сущность и функции экологической 

журналистики, сформулированы методологические принципы освещения 

экологических проблем в СМИ. В главе 2 выявлена специфика жанровой и 

содержательной составляющей, подходов к освещению локальных и 

глобальных экологических проблем в СМИ Беларуси и Китая. В главе 3 

выдвигаются предложения по улучшению освещения экологических вопросов. 

Новизна работы заключается в проведении сравнительного анализа 

освещения экологических проблем в медиапространствах Беларуси и Китая, 

что позволяет выявить уникальные особенности подходов, используемых в 

каждой стране. 

Практическая значимость заключается в разработанных рекомендациях 

по улучшению освещения экологических вопросов, направленных на 

повышение фактологической точности, научной обоснованности и 

аналитичности материалов, усиление их убедительности, стимулирование 

общественного диалога и гражданской активности, строгого соблюдения 

этических норм. 

Достоверность полученных результатов подтверждается опорой на 

научные источники и представительную выборку эмпирического материала из 

ведущих СМИ двух стран. 

Работа выполнена автором самостоятельно. 
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ABSTRACT 

 

 

Diploma thesis: 62 pages, 7 tables, 56 references. 

Keywords: ENVIRONMENTAL JOURNALISM, BELARUS, CHINA, 

ENVIRONMENTAL ISSUES, MEDIA COVERAGE, COMPARATIVE 

ANALYSIS, METHODS, FUNCTIONS, GENRES, RECOMMENDATIONS. 

The research object is media resources of China and Belarus that deal with 

environmental issues in the period from January 2024 to March 2025. 

The subject of the research the specifics of the presentation of environmental 

issues in the Belarusian and Chinese media in a comparative aspect. 

The aim of the study is to determine the general trends and national 

characteristics of the coverage of environmental issues in the Belarusian and Chinese 

media. 

To achieve the set goals, the methods of theoretical source analysis, content 

analysis of media publications and comparative analysis were used. 

The first chapter of the thesis defines the nature and functions of 

environmental journalism and develops methodological principles for media 

coverage of environmental issues. The second chapter identifies the specifics of the 

types and content components of the Belarusian and Chinese media, as well as the 

methods of reporting local and global environmental issues. The third chapter 

presents recommendations for improving the coverage of environmental issues. 

The novelty of this work lies in the comparative analysis of the coverage of 

environmental issues in the Belarusian and Chinese media, which allows us to 

identify the peculiarities of the methods used in each country. 

Its practical significance lies in the recommendations for improving reporting 

on environmental issues, aiming at strengthening the factual accuracy, scientificity 

and analytical nature of reporting, enhance the persuasiveness of reporting, stimulate 

public dialogue and citizen participation, and strictly adhere to ethical standards. 

The reliability of the results obtained was confirmed by relying on scientific 

sources and a representative sample of empirical material from major media in both 

countries. 

This work was independently completed by the author. 

 

 

 

 

 

 


